

Un soir, au stade, avec Gérard Blot, maître d'armes du club d'escrime

La Voix du Nord - dimanche 04.11.2012



Le maître d'armes n'aime pas être spectateur. Alors, au stade du Hainaut, il a pris sur lui.
Photo BRUNO FAVA

La première et la dernière fois qu'il avait mis les pieds au stade du Hainaut, c'était le jour de son inauguration, en juillet 2011, pour VA - Dortmund. Gérard Blot, qui enseigne l'escrime depuis trente-six ans à Valenciennes, y est revenu hier soir à notre invitation.

Lui qui n'aime pas la foule, Gérard Blot a été servi, même si le stade du Hainaut a connu plus grosse affluence qu'hier soir. On a vite fini par comprendre qu'il nous avait accordé une vraie faveur. « *J'ai tellement été habitué à avoir été sur un terrain que je n'aime pas être spectateur.* »
Même devant sa télé, le maître d'armes du CEV (Cercle d'escrime de Valenciennes) évite de regarder des matchs, qu'ils soient de football, de tennis ou d'autre chose d'ailleurs.

Dans sa vie de sportif, il a été basketteur, handballeur (il a joué à Anzin, à un bon petit niveau national) et même footballeur, mais pas en club. « *J'ai joué beaucoup quand j'étais gamin, on faisait des matchs tous les dimanches de 14 h à 18 h.* »

C'était du côté de la rue Lomprez, à une époque où la prison de Valenciennes n'existait pas encore.

Le paradoxe de Gérard Blot, c'est qu'il n'a jamais été escrimeur. Il a découvert cette discipline un peu par hasard, à l'époque où il se destinait à devenir prof de sport. « *Je ne savais même pas que ça existait, j'ai assisté à une démonstration et j'ai flashé.* »

Quelques années plus tard, il sautait le pas et se présentait en candidat libre à l'ERES (École régionale d'éducateur sportif) de Wattignies.

« *C'était l'âge des grandes décisions, j'ai arrêté de fumer en même temps.* »

Maître d'armes (l'épée, uniquement l'épée) il est devenu, à Raismes d'abord ; maître d'armes il est toujours, trente-six ans plus tard.

De son sport, il pourrait parler des heures, mais des autres aussi, forcément. Sur le football, il a des idées bien arrêtées, lui qui a admiré l'Ajax et les Hollandais volants des années soixante-dix. Quitte à faire bondir les puristes, il serait prêt à en changer les règles. Dans les grandes lignes, ça donne : « *Suppression du hors jeu, présence de deux arbitres sur le terrain pour encadrer l'action, nouveau régime de cartons avec introduction de l'exclusion temporaire, remise en touche au pied, interdiction du tacle glissé, changements de joueurs illimités en cours de match.* »

Sinon ? Il a apprécié en connaisseur la première période valenciennoise, bien que n'ayant pas été très impressionné par la vitesse de jeu. Il aurait rêvé d'être sur la pelouse :

« *Cela doit être extraordinaire d'évoluer dans une telle enceinte.* »

À des années-lumière de l'escrime, qui se pratique

« *sans spectateurs, ni supporters, ni sponsors* »

. Mais comme il n'aime décidément pas la foule, Gérard Blot n'a pas attendu le coup de sifflet final : il est parti avant la fin pour éviter le rush.

PAR SÉBASTIEN CHEDOZEAU

En bref

La Voix du Nord - jeudi 01.11.2012



Après son excellente prestation à Paris le 21 octobre, la deuxième place de Margaux LEDRU au classement national junior laissait envisager une sélection à une épreuve de Coupe du Monde. Voilà qui est fait: l'épéiste valenciennoise est convoquée pour la sélective de Bratislava, le 18 novembre.

Ledru en forme

La Voix du Nord - vendredi 26.10.2012

La Valenciennoise Margaux Ledru a effectué un remarquable début de saison au Circuit National de Paris (Challenge Lutetia) qui regroupait les 200 meilleurs épéistes français.

La n°14 Française a gagné tous ses matches de poule (5e au classement du tableau). Ensuite, elle bat aisément ses adversaires (plus mauvais score 15/10) en éliminant au passage la n°2 Française 15-9. Mais elle s'incline en finale face à la n°1 Française (n°11 mondiale) 15-8.

Elle intégrera la sélection française pour les prochaines épreuves de coupe du monde.

Le Valenciennois Lowenn Pique remporte les masters régionaux

La Voix des Sports - jeudi 28.06.2012



